
Protokoll 
der ordentlichen Gemeindeversammlung vom Freitag, den 30.November 2018 

um 20.00 Uhr in der Mehrzweckhalle Brünisried. 

Anwesend:  28 Mitbürgerinnen und Mitbürger 

Vorsitz:  Marti Walter, Ammann 

Protokoll:  Weber Carmen, Gemeindeschreiberin 

Begrüssung: Mit einem allgemeinen Willkommensgruss eröffnet der Ammann 
um 20.00 Uhr die Versammlung.  

Publikation: Amtsblatt Nr 45 vom 09.11.2018 
Einladung an alle Haushaltungen 
Öffentlicher Anschlag 

Niemand hatte einen Einwand gegen die Einberufung und die nachfolgende 
Traktandenliste: 

1.  Protokoll der Gemeindeversammlung vom 05.Mai 2017 
 wird nicht verlesen, kann eingesehen werden 
2. Voranschlag 2019 
 a. Finanzplan 
 b.  Laufende Rechnung 
 c. Investitionsrechnung 
 d.   Bericht der Finanzkommission 
3. Verschiedenes 
 
Besonders begrüsst wurde Frau Meier von der Freiburger Nachrichten  

Stimmenzähler: Auf Vorschlag des Vorsitzenden wurden als Stimmenzähler 
nominiert und gewählt: Bapst Stefan 

 

1. Protokoll der Gemeindeversammlung vom 27.04.2018 
Eine Zusammenfassung des Protokolls wurde in der Einladung abgedruckt. Zusätzlich 
lag es zu Einsichtnahme in der Gemeindeverwaltung auf.  
In der anschliessenden offenen Abstimmung wird das Protokoll einstimmig und mit 
Dank an die Verfasserin genehmigt 
 
 



2. Voranschlag 2019 
 
a. Finanzplan 2019-2021 
Der Finanzchef, Rotzetter Peter, hatte einen Finanzplan für 2019-2021 aufgestellt. 
Anhand dieses Finanzplans vergleicht er die Zahlen des Budgetplans 2019 mit dem 
aktuellen Budget 2019. Eine grosse Differenz findet man bei der Bildung, dies v.a. 
wegen des Bundesgerichtsentscheides. Rotzetter Peter erklärt den Anwesenden auch 
den Finanzausgleich und wie er beeinflusst wird.  
 
b. Laufende Rechnung 
Das ausführliche Budget 2019 wurde zusammen mit der Einladung zur 
Gemeindeversammlung an alle Haushalte versandt. Die Kassiererin, Good Silvia, gab 
pro Budgetposten detaillierte Erklärungen ab.  

Ergebnis der laufenden Rechnung: 

 
 
 

 
Wortmeldungen aus der Versammlung gab es keine. 
 
c. Investitionsrechnung 
Die Kassiererin stellt alle Investitionen kurz vor.  

Planungskredit Infrastrukturen der Gemeinde CHF       50‘000 Genehmigt 
27.04.2018 

Etappe 1: Sammelleitung und zentrale Retention CHF    171‘000 Genehmigt 
24.11.2017 

Etappe 2: Sammelleitung Oberi Matta Süd CHF       82‘000 Genehmigt 
24.11.2017 

Etappe 3: Sanierung Oberi Matta und Rüdeweidweg CHF 1‘340‘000 Genehmigt 
24.11.2017 

 
Total Investitionsausgaben 

 
CHF 

 
1‘643‘000  

 
Mülhauser Anita von der Finanzkommission, gab den Bericht der Sitzung der 
Finanzkommission ab. An der Sitzung vom 13.11.18 wurde der Voranschlag 2019 der 
Laufenden Rechnung und der Investitionsrechnung angeschaut und als in Ordnung 
befunden. Deswegen beantragt die Finanzkommission, den Voranschlag 2019 der 
Laufenden Rechnung und der Investitionsrechnung wie vorliegend anzunehmen. 

Wortmeldungen aus der Versammlung gab es keine. 
 
Der Gemeinderat beantragt das Budget der Laufenden Rechnung 2019 zu genehmigen.  

Abstimmungsergebnis: Das Budget Laufende Rechnung 2018 wird einstimmig 
genehmigt.   

 Aufwand CHF  2‘686‘245 
 Ertrag CHF 2‘677‘774 
 Aufwandüberschuss CHF        8‘471  



Der Gemeinderat beantragt das Budget Investitionsrechnung 2018 zu genehmigen.  

Abstimmungsergebnis: Das Budget 2018 wird einstimmg genehmigt.   

 
3. Verschiedenes 
Ammann Marti Walter orientiert die Versammlung über die Revision der Ortsplanung. 
Am 7. September 2018 wurde das Dossier öffentlich aufgelegt. Im Moment ist noch 
eine Einsprache offen, was zu einigen Monaten Verzögerung führt. Der Gemeinderat 
ist aber zuversichtlich, spätestens 2020 einen neuen gültigen Ortsplan vorlegen zu 
können.  
Des Weiteren weist er die Anwesenden darauf hin, dass man doch die Mitteilung im 
Mitteilungsblatt auch lesen soll. 

Fragen aus der Versammlung: 
Ein Anwesender möchte wissen, wie es mit dem Baugesuch der Kompostieranlage in 
Ägerte steht.  
Marti Walter konnte ihm antworten, dass die Bauherren eine Machbarkeitsstudie 
abgegeben haben. Am kommenden Dienstag wird an der Gemeinderatssitzung 
darüber befunden. Er geht davon aus, dass der Gemeinderat bei seiner negativen 
Stellungnahme bleiben wird. Die Studie wird danach ans das Bau- und 
Raumplanungsamt weitergeleitet.  
  

Um 20:31 Uhr schliesst der Vorsitzende die Versammlung. Er wünscht allen 
Anwesenden schöne Festtage und alles Gute für das neue Jahr und lädt sie zur 
traditionellen Suppe im Restaurant ein.  
 
Brünisried, den 30.11.2018 
Die Schreiberin:      Der Ammann: 


